

# Día mundial contra el cáncer

4 de febrero

## UN PROBLEMA GLOBAL CON IMPACTO LOCAL

- ◆ El cáncer es una de las principales causas de muerte a nivel mundial. En los últimos años, se registraron aproximadamente 2.48 millones de nuevos casos de cáncer de tráquea, bronquios y pulmón, y 2.3 millones de cáncer de mama en todo el mundo.
- ◆ En México, los tumores malignos representan la cuarta causa de mortalidad.
- ◆ Las desigualdades sociales, económicas y de género influyen en el acceso a diagnósticos tempranos y tratamientos oportunos.

## PERSPECTIVA DE GÉNERO: CUIDAR PARA CUIDAR



Las desigualdades de género afectan cómo las personas enfrentan el cáncer. Las mujeres pueden enfrentar barreras para acceder a atención médica oportuna debido a roles tradicionales, responsabilidades de cuidado y limitaciones económicas.

Además, ciertos productos utilizados mayoritariamente por mujeres, como algunos tipos de implantes mamarios y alisadores del cabello, se han relacionado con un mayor riesgo de cáncer.

Es esencial promover políticas de salud que consideren estas diferencias y busquen equidad en la atención.

## REDES DE APOYO COMUNITARIO



La comunidad es fundamental en la prevención y atención del cáncer. Fomentar redes solidarias, informar sobre servicios de salud disponibles y brindar apoyo emocional a quienes viven con esta enfermedad son acciones clave.

En entornos educativos, es vital implementar programas de sensibilización que promuevan la participación activa en la prevención y detección oportuna.

## DATOS QUE IMPORTAN



### Incremento de casos:

En últimos años el cáncer de mama en México causó 8,034 muertes en personas de 20 años y más, de las cuales el 99.5% fueron mujeres. Esto lo posiciona como uno de los principales problemas de salud en la población femenina del país.



### Desigualdades de género:

Un análisis publicado en *The Lancet* reveló que de los 2.3 millones de mujeres que mueren prematuramente por enfermedades oncológicas cada año, 1.5 millones de vidas podrían salvarse con la eliminación de factores de riesgo y la detección y el diagnóstico precoces. Otras 800,000 muertes podrían evitarse si ellas tuviesen acceso a una mejor atención médica.



### Percepción pública:

Una encuesta realizada en 2024 indicó que el cáncer y la salud mental son las mayores preocupaciones de salud para la población a nivel mundial.